6

のことです。平成21年産米に 状況を県当局に粘り強くアピ 地域のマイナスを補っている 整を達成しており、市の超過 です。しかしながら、伊賀市 来年3月に閣議決定されると 後1年程度かけて議論され の生産調整の廃止を含めた見 安心問題」に加えて、「コメ 達成面積が三重県内の未達成 財源は大幅に減らされる予定 すが、国から県に交付される 直し」も議論されますが、今 作り交付金を確保したいと考 ては昨年同様と予想していま ついては、政策の仕組みとし 食料自給率」や「食の安全 を諮問しました。検討項目は -ルし、昨年と同程度の産地 誠実・正直に生産調

会」を設立し、行政と地域が システムづくりを進めていま 年「伊賀市鳥獣害対策協議 一体となって取り組むための 鳥獣害対策については、

対策を実行しようとするもの なり、鳥獣害にお困りの住民 会・JAなど関係機関が核と なって被害防止の計画作りや 協議会に加入し、地域一丸と 自治協議会単位で鳥獣害対策 このシステムは、 市·猟友

> 識を醸成することが重要で です。昨年11月から説明会を でできることを地域で力を合 意識を共有し、鳥獣被害対策 多数の加入申込があります。 各支所単位で開催し、すでに わせてやっていこうと言う意 いの皆さん一人ひとりが危機 今後の具体的な取り組みで 何よりも地域にお住ま

半額が国から交付金として措 て必要なハード整備に移って ップ作りなどを通じて、それ 事業推進の経費については、 たいと考えています。ハード いくという手順で進めていき を策定し、その計画に基づい ぞれの地域の実態やニーズを 研修会などの開催や、 おむね把握できた時点で支援 定され、事業費の全体量がお の地域で鳥獣害防止計画が策 置されますが、市もそれぞれ 反映した「鳥獣害防止計画! 措置を検討したいと考えてい まず、 ソフト事業として 被害マ

どは、ナタネ油を搾油し、健 ですが、平成20年度は市内16 われました。これらのほとん 地区で約20haの作付けが行 菜の花プロジェクトの推進

康油として地産地消すること

利販売につなげたいと考えて とで、「伊賀の農産物は安心 利用していない市所有の共同 で栽培されていますが、市内 や、地域の特産物とする目的 います。 メージを高めて、農産物の有 安全」であるとのブランドイ にやさしい農業を実践するこ と考えています。また、環境 を図りながら整備を進めたい 建物を改修する形で経費節減 作業所がありますので、その 所ですが、大山田地区に現在 するための施設を平成21年度 かすを有機肥料として再利用 油、瓶詰めして製品化し、油 ありません。ナタネ油を搾 に搾油やビン詰を行う施設が に整備する予定です。設置場

るさと地域力・発掘支援モデ です。このような状況を解消 米価下落傾向が同時に進行 現状は、過疎化・高齢化と 組むため、農林水産省の「ふ ます。このような課題に取り とが重要であると認識してい 域全体の6次産業化を図るこ 分野や観光分野と連携し、 とや、農業分野が工業・商業 んとの交流事業を推進するこ するには、都市部住民の皆さ し、マイナス要因が多い状況 農村集落の活性化ですが、

> 業経済特区」の研究も始めた 問題に対応し、持続可能な農 りますが、伊賀市ふるさとづ 業的発想で行動し難い面もあ な規制が設けられており、企 業や観光業と連携する場合に です。また、農業分野が商工 計画」を3月に策定する予定 携の方法や事業内容を盛り込 観光協会で「伊賀市ふるさと ル事業」の採択を受け、 村集落を実現するため、「農 くり協議会では、そのような 社が農業に参入する場合、現 するような新しい関係が必要 づくり協議会」を設立し、 JA·商工会議所·商工会 いと考えています。 行の日本の法律ではいろいろ になります。例えば、株式会 は、農村と企業とが共存共栄 んだ「伊賀市ふるさとづくり

る機関が必要なため、1月に 受け皿、事業の進行を管理す 3347筆、292haとな 振興地域内の耕作放棄地が 耕作放棄地は、28420 交付金事業の対象となる農業 耕作放棄地再生利用緊急対策 筆、1272haで、この内 耕作放棄地全体調査の結果 っています。また、交付金の 業です。農業委員会が行った 耕作放棄地再生利用推進事

> 伊賀市耕作放棄地対策協議会 の作成をお願いしたいと考え 地区で耕作放棄地を解消する を設置したので、今後は、 耕作放棄地再生利用実施計画 方策をご検討いただき、地域

③地域の新産業を創出するた ーション室については、昨年 屋を設置します。インキュベ ものです。施設には、①三重 丘1丁目に建設中の、 会が事業主体となり、 うインキュベーション室5部 などを対象に支援・育成を行 する研修室「テクノルーム_ 童生徒や市民の皆さんを対象 域企業が共同研究を行う部屋 などが有する「資源」をマッ 創出し育成するために、高等 業の技術の高度化や新産業を オープンを予定しています。 連携地域産業創造センター とした研修やセミナーを開催 業間の交流、将来を支える児 が7室②研究成果の発表や企 チングさせることを目指した 教育機関の「知」と地域企業 施設の主たる目的は、地域企 大学などの高等教育機関と地 ゆめテクノ伊賀』が4月に 「産学官連携事業」の推進 新たに事業を起される方 ゆめが 産学官

審査の結果、5部屋すべてに 11月に1次募集を行い、 人居者が決まっています。

経済状況ですが、引き続き誘 紹介・支援を行います。 致活動を行い、また、各民間 リエイトランド」で現在2区 工業団地への立地についても 画を分譲中です。大変厳しい 業団地の「ゆめぽりす伊賀ク 工業振興関係では、 公的工

けて企業への協力要請、 策総合窓口」を開設し、 経済対策を検討し推進するた 勢の把握と必要な雇用および 現状を受け、市では、市内情 が一段と厳しい状況に進むも り、今後一層の雇用の冷え込 2番目に低い数値となってお 用状況も非常に厳しい局面に の安定確保などの対策を進め 業務の充実、雇用の確保に向 光課内に「緊急雇用・金融対 緊急雇用経済対策会議」を設 のと考えられます。こうした みと、中小企業者の経営環境 置しました。さらに、 め、昨年12月19日に「伊賀市 1月末発表数値)と、県下で なります。伊賀地域の有効求 人倍率は、0・69(12月現在 雇用対策です。伊賀市の雇 商工観

また、雇用対策における在

外国人の再就職のための日本 を活用し、多文化共生相談に 雇がされている状況から、昨 など立場の弱い外国人から解 況の悪化により非正規労働 役所本庁で第3・第4月曜日 て、毎月市内大型ショッピン 文化共生相談を伊賀市国際交 住外国人への対応ですが、 きたいと考えています。 語教室の開設などを進めてい 談業務の充実や失業している 必要な通訳などを雇用し、相 に国の緊急雇用創出事業など つつあります。今後は、さら 年末頃から相談件数が増加し 者、中でも日本語が話せない に実施していますが、雇用状 グセンターで第2日曜日、 流協会など関係団体と協働し

客をお迎えしたいと思いま ます。「忍者になれるまち」 す。本年も伊賀市の観光のシ 春の観光シーズンを迎えま けや体験道場を用意して観光 若者が訪れるようになりまし として年々多くの家族連れや ら5月の連休にかけて開催し ンボルイベントとなった「N たが、今年もさまざまな仕掛 NJAフェスタ」を4月か 観光振興ですが、いよいよ

また、「NINJAフェス

3月3日の間、地元自治会 祭りをテーマにしたランチメ 形を展示するとともに、ひな 屋や商店にさまざまなひな人 市街地の本町通りを中心に町 のおひなさん」と題して中心 員会で、「伊賀上野・城下町 商店会などで組織する実行委 タ」に先立ち、2月20日から いただいています。 人形製作体験などを企画して - ユーやお菓子の販売、ひな

商工会議所青年部の事業とし さらに、3月20日には上野

第5一

政策です。 流のまちづくり」など5つの ちづくり」「郷土を支える交 「市内外を移動しやすいま

めたところです。 さんなどが会して生活に密着 鉄道に対する理解と関心を深 会館いがで開催し、沿線の皆 盟合同促進大会」をふるさと 会・関西本線複線電化促進連 重県鉄道網整備促進期成同盟 上げるため、昨年10月に「三 ては、整備促進の気運を盛り した身近な交通機関としての 関西本線の電化促進につい

> 手裏剣・苦無的当てゲームなて、忍者アクションゲームや がオープンする予定です。 なか忍者体験~忍びの館~ どが体験できる「伊賀流まち

サインの充実に努めます。 るため観光客の増加が期待で 伊賀市とのアクセスが向上す 供用開始されます。新名神と 路の甲南インターチェンジが きます。今後、甲賀市と連携 て、3月20日に新名神高速道 し新たな観光ルートの開発や もう1つ新たな話題とし

求めていきたいと考えていま 要望したいと考えています。 も主体的な取り組みの強化を など、利用者の利便性向上を ともに、亀山から加茂間の雷 なお、今後も三重県に対して 化促進、乗り換え時間の改善 ㈱に対して、関係促進団体と また、JR西日本旅客鉄道

学校の定員の減少などにより 通学定期利用者は約10%と減 の増加となりましたが、高等 期の運輸収入は前年比約50% 再生計画」に基づき経営改善 省から承認された「伊賀鉄道 に取り組み、平成20年度上半 伊賀鉄道ですが、 国土交诵

> 携し、利用促進に向けた取り 後も伊賀鉄道㈱や伊賀線存続 り巻く状況は大変厳しく、今 少しています。伊賀鉄道を取 えています。 組みを推進していきたいと考 鉄道友の会」などとともに連 のサポーター役である「伊賀

車両更新は平成21年度から3 20年度中に策定します。なお、 用が多額となることから、現 更新が計画されています。し などが進んでいることから ますので、市も、今後国・県 力年を計画していただいてい 域公共交通総合計画」を平成 活性化連携計画協議会」で「地 改造の方法が取られ、改造費 かし、その車両更新は、 和32年製と古く、鋼体の腐食 車体が昭和36年製、台車は昭 たいと考えています。 者などで構成する「伊賀鉄道 事業者や各種団体・学識経験 在国の補助を受けるため鉄道 の補助に合わせ支援していき また、伊賀線の車両ですが

バス)、地域アクセスバス(各 幹バス(路線バス・廃止代替 業者による営業路線)、 の運行形態は、平成19年3月 に基づき、基幹バス(交通事 に策定した「伊賀市交通計画 バス運行ですが、市のバス 準基

8

類しています。 バス)の3つの路線機能に分 支所管内で運行している行政

町村時代の行政バス・福祉サ 接続がうまく行っていない所 運行形態を継続しているた バス・準基幹バス・鉄道への いましたが、現状では、基幹 た廃止代替バスなど異なった ービス・スクールバスを兼ね 地域アクセスバスは、旧市 運行時間などの調整を行

策など、市民ニーズをとらえ きないかという要望も多くい います。 基幹バス・準基幹バス・鉄道 ただいていますので、今後は 通学・通院などのため旧上野 た対策が必要であると考えて 市街地へ早く行けるようにで への接続をスムースに行う方 市民の皆さんからは、通勤

自岐地区が運行している「コ 月からの開始に向け準備を進 運送法に基づく有償運送を4 けた取り組みの1つとして比 スモス号」については、道路 また、交通空白地対策に向

の高規格化整備、南北軸の地 域高規格道路「名神名阪連絡 流や連携を促進する名阪国道 道路関係では、地域間の交

> や県道上野名張線バイパス、 368号の4車線化整備、 伊賀信楽線などの整備促進に 松阪青山線の整備促進をはじ 川上ダム整備に関連する県道 道422号三田坂バイパス 道路」の早期具体化や、国道 ついても関係機関に働きかけ 国道25号一ツ家バイパス

接続し、地域住民の暮らしを 整備については、佐那具千歳 金事業で整備を進めており 線など6路線を地方道路交付 支える生活道路としての市道 また、これらの幹線道路に

第6「しくみ」

つの政策です。 行政の協働のしくみ」など8 「一体感を生み出す市民と

マッチングギフト方式により ている地域活動支援事業補 伊賀市振興基金から拠出する を受け地域振興基金に積立を 助金の市民公益活動支援につ すが、平成19年度から実施し などから400万円の寄附金 いて、平成20年中に市民団体 し、市が寄附金と同額を加え 市民活動支援についてで

> で完成予定です。 奥田西山線が平成21年3月末

定です。 金」の創設を受け、従来の路 よる「地域活力基盤創造交付 特定財源の一般財源化などに 種生線の整備を進めていく予 線に加え、諏訪新居線・川上 なお、平成21年度は、

して整備したいと考えていま 事業では大山田伊賀線を継続 で、また、まちづくり交付金 の整備は道路整備交付金事業 るゆめが丘摺見線など4路線 広域農道整備事業に関連す

平成21年度事業の市民公益活 動の財政的支援の充実を図り 用いただくことで市民公益活 などに知っていただき、ご活 市民・事業者・団体の皆さん す。今後もこのしくみを広く 動支援の予算財源に充当しま

ア活動などの市民公益活動の を行い、さらなる住民自治活 開始から3年が経過するた 動・NPO活動・ボランティ の観点から制度内容の見直し ついては、平成21年度で事業 なお、地域活動支援事業に 平成21年度中に行政改革

促進に努めたいと考えていま

進めていきます。 3年から4年が経過していま り計画」については、策定後 に基づく支援について検討を 行っていただき、新しい計画 すので、この計画の見直しを 定いただいた「地域まちづく すが、各住民自治協議会で策 住民自治協議会への支援で

画に反映させたいと考えてい 今後、市の総合計画の後期計 "地域まちづくり計画」は この新しく策定いただいた

るための検討を進めていきま が必要です。そして、市民や が共通の目的を持って、住民 を実現するためには、 市民活動団体と行政が協働し ちづくりに取り組む関係作り 企業・自治会そのほかの団体 の個性が生きた自治の形成 自治の協働のしくみを構築す て取り組んでいく、伊賀市の 目治協議会単位毎に地域のま また、「市民が主役で地域 市民

なる自治センターを包括した また、住民自治の活動拠点と すが、直接市民の皆さんと接 する行政の地域窓口として 地区市民センターの整備で

> 開設を予定しており、残りの 整備を進めていきます。 の4つの地区市民センターの 地区市民センター未設置地区 施設として、平成21年度中に については、条件が整い次第 |柘植・島ヶ原・鞆田・布引|

策定した後期実施計画に引き 続き取り組んでいきます。 市行財政改革大綱」に基づき 行財政改革ですが、「伊智

クル)による事務事業の見直 サイクル(マネジメントサイ 行い、無駄を省いた財政運営 え、内部事務や物件費などの 途をたどり、市の財政状況も 今後、景気はさらに悪化の一 財政運営に努めます。 し・評価を充実し事業の選別 1件1件の見直しを優先的に 換が喫緊の課題であるととら ます厳しくなることから、歳 に努めるとともに、PDCA 人に見合った歳出構造への転 われる世界金融危機により、 棁収不足により、確実にます また、100年に一度とい より効率的、効果的な行 重点化の実効性を向上さ

議会で表明したものです。 ※この施政方針は、2月12日